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                   第１０号 令和５年２月１日  担当： 鈴木 由記子 

【２月の行事予定】 月訓『反省』 

３年生０学期も残すところ 2 か月となりました。３年生を送り出す卒業式もすぐそこです。 

2 年生の集大成の試験である学年末も月末に控えています。 

最高学年になる自覚を持ち、2 月を有意義に過ごして 3 年生になる準備を始めましょう。 

 

 

「たまたま」ということはない  白鵬翔（第 69 代横綱） 

 私が十両に上がって関取になるまでの 3 年間、いつも心がけていたのは「稽古は本場所のごとく、本場

所は稽古のごとく」ということ。あとはなるべく人を怒らせないようにしようと。なるべく人を立てようと

いう思いがありました。そういうことが勝負に生きたような気がします。 

 まあ、運もよかったですしね。そもそも関取になるときもそうです。幕下 9 枚目で 6 勝１敗。普通なら

上がれない勝ち星ですが、たまたま武蔵丸関とか何人かが引退して私も繰り上げられたんですね。 

 幕内力士の定員は 42名です。42名に入るために何百人という力士が鎬を削っています。 

 ある人が言っていましたが、「たまたま」はないそうです。「そういう星の下に生まれた」という言い方を

されていて、なるほどな、と思いました。 

 また、歌手の松山千春さんとお話した時、「“運”という漢字の意味が分かりますか？」と聞かれ、私は漢

字が分かりませんから教えていただいたのですが、「“軍が走る”と書くから戦わないと運は来ない」とおっ

しゃっていました。 

1 水 大学入学共通テスト模試（終日） 16 木  

2 木  17 金  

3 金 

身だしなみ（再） 

愛産大入試 

高等学校工業基礎学力テスト 

18 土 

 

4 土 

受験対策講座⑬ 

第５回保護者役員会 委員会 

愛産大入試 

19 日 

第３回実用英語技能検定（二次） 

5 日  20 月 卒業式準備（５．６限） 

6 月 
学年朝礼 

 
21 火 賞状賞品授与式、卒業式予行 

7 火 常任委員会 22 水 卒業証書授与式 

8 水  23 木 天皇誕生日（休校） 

９ 木  24 金 学年末試験① 

10 金  25 土  

11 土 建国記念の日（休校） 26 日 日商簿記検定 

12 日  27 月 学年末試験② 

13 月 チャレンジ０週 28 火 学年末試験③ 

14 火 予餞会 3/1 水 学年末試験④ 

15 水  3/2 木 学年末試験⑤ 



 私はこういうふうに色んなことを教えてくださる方にたくさん出会いました。相撲は結果を出してなん

ぼの世界で、結果を出せば十代や二十代ではとても出会えない方にも出会えますからね。そういう機会も心

の成長に繋がっていきます。やはり、いろんな方の話を素直によく聞くことが自分を成長させるために大切

だと感じています。 

 私は大関になって 1 年もたたないで横綱になりました。その頃は大関の 1 つ上くらいにしか考えていな

かったのですが、全く違うもので、もし今大関なら横綱を狙わないかもしれません。ただ、地位が人を作る

といいますか、そういう部分はあると思います。 

 横綱に昇進したとき、自分から電話をして亡くなった大鵬親方（元横綱 大鵬）の自宅まで会いに行きま

した。その時に横綱とはどういう存在か、どうあるものなのかということを 3 時間、4 時間ずっとお話い

ただきました。おかげで横綱というものが分かったような気がしました。３，４年経って不祥事などがあり、

次第に綱の重みみたいなものを感じるようになりました。 

 やめるのは簡単なんですね。10年やるのは本当にきついんだけれども、それをやり切った後に違う景色

の中に自分がいるんじゃないかと思うんです。 

（1 日 1 話、読めば熱くなる 365 人の仕事の教科書より抜粋） 

 

「PDCAサイクル」という言葉を知っていますか？ 

「Plan 計画」「Do実行」「Check 評価」「Action 改善」のそれぞれ頭文字をとった言葉です。P→D→C→

→A を繰り返して目標や課題を明確にしたり、活動内容を改善するために用いられます。ビジネスシーンで

用いられることが多いのですが、学習や部活動その他色んなことに代用できると考えます。 

白鳳のこの談話から、「PDCA サイクル」を思い出しました。 

物事は「点」ではなく「線」で考えることの必要性、学ぶ姿勢を持つこと、反省から次の課題を見つけるこ

と、そして立場におぼれず謙虚な態度と素直な心が人を成長させるんじゃないかと感じました。 

日本ハムファイターズの新庄監督が就任当時言っていた、私がお気に入りの言葉を紹介します。横綱の言葉

も、新庄監督の言葉もみなさんに届いたら嬉しいです。 

「努力は一生、勝負は 1 回、チャンスは一瞬」 

運をつかめるよう努力を惜しまずに。努力できることは才能です。 

 

【一つずつ前に】 

藤川むらさき館にて、1 月１９日(木)13 時 30 分から進学説明会が実施されました。様々な大学・専門学校の方の

話を聞き、大学の特徴であったり学部学科の違いであったりを聞く機会となりました。時間が空いたので少し中を覗

きに行きましたが、近くの会場で実施されたこともあり 1１４名の２年生が参加していて、各ブースにおいて熱心に説

明を聞く姿が見られました。非常にうれしく思います。 

話は変わりますが、元メジャーリーガーのイチローが先日インスタライブを初めて行い、多くの視聴者の質問に答えて

いました。その中で「写真に興味があるから一眼レフの高いカメラを買おうと思うのですが」という質問に、「いやまず

は初心者でも扱えるカメラからスタートするべき。それが使いこなせるようになってから、徐々にレベルを上げた方がい

い。」と答えていました。目標にたどり着くためにはまず目の前の与えられた課題を一つ一つしっかりと行うこと。宿題

も基礎練習も大事です。目標に遠く及ばないにしても地道な努力を飛び越えることはできません。一つ一つクリアして

いきましょう。小さな達成感を繰り返すこと。これが目標に近づくための唯一の手段です。 

             (柳瀬) 


